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Amt Torgelow-Ferdinandshof  
 

 
Niederschrift 

Sitzung des Amtsausschusses des Amtes Torgelow-
Ferdinandshof 

 
Sitzungstermin: Montag, 04.12.2023 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 19:07 Uhr 
Ort, Raum: Gaststätte "Vulcan", Ueckerpassage 9 in Torgelow 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Gerd Hamm  
  
 

Mitglieder 
Hartmut Altermann  
Gerlinde Foy  
Marina Gajewi Vertretung für: Kerstin Pukallus 
Jörg-Dieter Kerkhoff  
Gerhard Konstantin  
Matthias Krins  
Sven Manteuffel  
Jörn Pinger  
Solveig Voltz  
Ulf Wrase  
  
 

Verwaltung 
Kai Mosler  
Toni Port  
Anett Witthuhn Vertretung für: Beate Schirrmeister 
  
 
 

Abwesend 
 
Mitglieder 
Katja Gottschalk unentschuldigt 
Manja Laumann entschuldigt 
Petra Mädl entschuldigt 
Kerstin Pukallus entschuldigt 
  

Bekanntmachung durch Veröffentlichung im Internet unter www.amt-torgelow-ferdinandshof.de am 18.01.2024 (Link: Bekanntmachungen 2024)
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Gäste: 
Herr Detleff Berndt, stellv. Amtswehrführer  
Herr Loos, Fachkraft für Arbeitssicherheit, Ingenieurbüro für Arbeitsschutz Holland-Moritz 
 
 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1.  

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 

2.  

Einwohnerfragestunde 
 

 

3.  

Beschluss über die Erweiterungs- und Änderungsanträge zur Tagesordnung und 
Bestätigung der Tagesordnung 
 

 

4.  

Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.08.2023 
 

 

5.  

Bericht des Amtsvorstehers über die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung des 
Amtsausschusses vom 28.08.2023 gefassten Beschlüsse und über wichtige 
Angelegenheiten des Amtes 
 

 

6.  

Arbeitsschutz in den Gemeinden 

zu Gast: Herr Loos vom Ingenieurbüro für Arbeitsschutz Holland-Moritz 
 

 

7.  

Bericht des Amtswehrführers über die Arbeit der Freiwilligen Feuerwehr im Jahr 
2023 

zu Gast: Herr Stachowsky 
 

 

8.  

Bericht des Amtsjugendfeuerwehrwarts über die Arbeit der Jugendfeuerwehr im 
Jahr 2023 

zu Gast: Herr Beutel 
 

 

9. 01-10-011-2023 

Jahresabschluss 2022 des Amtes Torgelow-Ferdinandshof - Feststellung 
 

 

10. 01-10-012-2023 

Jahresabschluss 2022 des Amtes Torgelow-Ferdinandshof - Entlastung 
 

 

11.  

Anfragen der Amtsausschussmitglieder 

 
 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
12.  

Informationen und Mitteilungen 
 

 

13.  

Anfragen der Amtsausschussmitglieder 
 

 

14.  

Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

 
1. 

 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

 
Der Amtsvorsteher, Herr Hamm eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung fest. Von 14 Mitgliedern sind 10 anwesend. Frau Laumann, Frau Mädl, Frau 
Pukallus fehlen entschuldigt. Für Frau Pukallus ist Frau Gajewi als Stellvertreterin 
anwesend. Frau Gottschalk fehlt unentschuldigt. Herr Krins kommt später.  
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 
 
 

 

 
2. 

 

Einwohnerfragestunde  
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 

 
 
 

 

 
3. 

 

Beschluss über die Erweiterungs- und Änderungsanträge zur 
Tagesordnung und Bestätigung der Tagesordnung 

 

 
Es liegen keine Änderungs- und Erweiterungsanträge zur Tagesordnung vor. 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 
X - 10 0 0 X - 

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 
 

 
 

4. 
 

Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.08.2023  
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 28.08.2023 wird einstimmig gebilligt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 
X - 10 0 0 X - 

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 
 

 
 

5. 
 

Bericht des Amtsvorstehers über die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
des Amtsausschusses vom 28.08.2023 gefassten Beschlüsse und über 
wichtige Angelegenheiten des Amtes 

 

 
In der Amtsausschusssitzung am 28.08.2023 wurden keine Beschlüsse im 
nichtöffentlichen Teil gefasst. 
 
Herr Hamm hält seinen Bericht als Amtsvorsteher. 
 
„Unsere letzte Sitzung des Amtsausschusses des Amtes Torgelow-Ferdinandshof fand am 
28.08.2023 statt. Die letzten 3 Monate waren geprägt von dem großen politischen Thema 
wie dem Krieg in der Ukraine und den damit verbundenen Fragen der Unterbringung der 
ukrainischen Flüchtlinge. Nachdem erst mehrere Gemeinden unseres Amtes für die 
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Unterbringung sorgten, konzentrierte sich dies zunehmend in der Stadt Torgelow und der 
Gemeinde Ferdinandshof. Neben der Unterbringung waren die Beschulung, die 
Versorgung in Kitas und die Integration ins gesellschaftliche Leben zentrale Themen. Ich 
danke allen die ehrenamtliche aber auch hauptamtlich mithalfen, dass diese große 
Herausforderung bisher gut gemeistert wurde. Das Thema wird uns weiter begleiten und 
sich nach den Angaben des Landkreises Vorpommern-Greifswald noch verschärfen. 
Am 29.11.2023 fand eine Bürgermeisterdienstberatung im Haus an der Schleuse mit dem 
Landrat und der Verwaltungsspitze des Landkreises Vorpommern-Greifswald statt. Es 
wurden noch für das Jahr 2023 mehrere hundert Flüchtlinge angekündigt. Darüber hinaus 
waren die Digitalisierung, Gesundheitsmanagement und Feuerwehrförderung 
(Feuerwehrbedarfspläne) Thema der Beratung.  
 
Am 08.11.2023 fand die kommunale Gesundheitskonferenz des Landkreises statt. Hier 
wurden wesentliche Aussagen zum Gesundheitszustand in unserem Landkreis anhand 
von Statistiken gegeben. Auch Ansätze bestimmten Fehlentwicklungen entgegen zu 
wirken, diskutiert wurde dies insbesondere in der Altersgruppe der Kinder- und 
Jugendlichen. 
 
Am 16.11.2023 tagte der Rechts- und Verfassungsausschuss des Städte- und 
Gemeindetags. Zentrales Thema war die angedachte Änderung der Kommunalverfassung 
M-V. Herr Glaser ist eingeladen im ersten Quartal, um über die Änderungen zu diskutieren 
bzw. die Auswirkungen zu besprechen.  
 
Am 18.09.2023 tagte die Lokale Arbeitsgruppe – Leader „Stettiner Haff“ in Ferdinandshof, 
um die alte Förderperiode zu reflektieren und die neue Förderperiode einzuläuten. Wir 
haben als Amt von diesen Fördermöglichkeiten profitiert und sollten dies auch zukünftig 
tun.  
 
Am 06.11.2023 fand in Plöwen ein Treffen mit der Pomerania zu den kleinen Projekten in 
der laufenden Förderperiode statt. Bis 50.000,00 € kann es geben. Neu sind kürzere 
Zeiten bis zur Entscheidung über die Förderung, die Möglichkeit Abschläge zu bekommen 
und eine kurze Abrechnungs- und Auszahlungsphase. Jeder sollte überlegen, ob er für 
2024 einen Antrag stellen will. 
 
Am 04.10.2023 fand ein Wiederkehrerappell des Jägerbataillon 413 statt und am 
02.11.2023 wurde auf dem Gelände der Kaserne in Drögeheide der Hubertustag 
durchgeführt. Beide Veranstaltungen zeigten die enge Verbundenheit zwischen der 
Bundeswehr und der Bevölkerung in der Region. 
 
Der Volkstrauertag am 19.11.2023 wurde trotz schlechten Wetters in allen Gemeinden 
unseres Amtes unter Beteiligung der Bevölkerung würdevoll durchgeführt, hierfür einen 
herzlichen Dank. 
 
Am 27.11.2023 tagte letztmalig in diesem Jahr der Kreistag in Pasewalk. Zentrales Thema 
war die Beschlussfassung des Haushaltes 2024/2025 mit Festlegung, die Kreisumlage so 
zu belassen wie 2023 (46,5 %). Ab 2025 soll die Kreisumlage dann auf über 48 % steigen, 
bei vorheriger Prüfung auf Notwendigkeit. Seit einigen Tagen stehen auch die 
Umlagegrundsätze fest, so dass nun mit der Erstellung der Haushaltspläne der 
Gemeinden / Stadt begonnen wurden. 
 
Informationen aus dem Amt Innere Verwaltung und Finanzen 
 
Die Gemeinden des Amtes haben alle, außer Rothemühl, die Jahresabschlüsse bis 
einschließlich 2021 beschlossen. Die Gemeindevertretung Rothemühl tagt am 06.12.2023 
unter anderem zu den Jahresabschlüssen 2020 und 2021.  
 
Nachdem am 21.06.2023 der Jahresabschluss der Stadt Torgelow für das Jahr 2017 durch 
die Stadtvertretung beschlossen wurde, ist der Jahresabschluss 2018 aufgestellt worden 
und befindet sich in der Prüfungsphase. Er soll durch die Stadtvertretung am 20.03.2024 
beschlossen werden.  
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Ziel ist es, dass nunmehr das Augenmerk auf die verstärkte Nachholung der 
Jahresabschlüsse für die Stadt (2019 – 2022) gestellt wird, ohne die Jahresabschlüsse der 
Gemeinden und des Amtes aus den Augen zu verlieren.  
 
Der Bereich Finanzen hat im Jahr 2023 ebenso wie im Jahr 2022 18 Jahresabschlüsse zur 
Beschlussfassung gebracht. Damit war die Grenze des Machbaren aber auch erreicht.  
 
Nachzuholen sind nunmehr 10 Jahresabschlüsse, davon 4 für die Stadt und 6 für das Jahr 
2022 der Gemeinden. Von den der Gemeinden sind 3 bereits aufgestellt. 
 
Die Gemeinden Ferdinandshof, Wilhelmsburg und Altwigshagen haben im Jahr 2023 
wieder eine Konsolidierungszuweisung bzw. Sonder- und Ergänzungszuweisung vom Land 
erhalten.  
 
Schwierig gestaltet sich zurzeit noch die Haushaltsplanung für den Doppelhaushalt 
2024/2025, da erst im November die Orientierungsdaten zum Kommunalen 
Finanzausgleich 2024 für die Haushaltsplanung 2024 vom Land versandt wurden. 
 
Aufgrund der in den einzelnen Haushalten vorhandenen hohen Defiziten wird noch am 
Haushaltsausgleich gearbeitet. Ziel ist es die Haushaltsplanung im ersten Quartal 2024 
endgültig fertigzustellen, um diese dann im zweiten Quartal (noch vor der Kommunal- 
und Europawahl) in die Beschlussfassung zu geben. 
 
Die Haushaltskonsolidierungen sind fortzuschreiben. 
 
Informationen aus dem Bürgeramt 
 
Schulen - Digitalisierung 

Die Medienentwicklungspläne der Stadt Torgelow und der Gemeinde 
Ferdinandshof wurden durch die zuständigen Gremien beschlossen und bestätigt. 
Die Baumaßnahmen befinden sich in Torgelow bereits in der Umsetzung. In 
Ferdinandshof beginnen diese im Jahr 2024. Die technische Ausstattung der 
Schulen mit Endgeräten und digitalen Tafeln soll zum Schuljahresbeginn 
2024/2025 abgeschlossen sein. 

 
Einwohnermeldeamt 

Ab dem 01.01.2024 gibt es keine Kinderreisepässe mehr. 
Personalausweise sowie Reisepässe gibt es weiterhin. 
Des Weiteren besteht ab dem 01.01.2024 die Möglichkeit, dass biometrische 
Lichtbilder direkt im Einwohnermeldeamt aufgenommen werden können. Diese 
kosten dann 8 €. 
 

Wohngeld 
Die Situation im Wohngeldbereich hat sich durch eine Neueinstellung entspannt. 
Derzeit werden noch 185 offene Anträge bearbeitet, bei denen noch 
Nachforderungen an die Antragsteller bestehen. 

 
Außendienst 

Vermehrt wurden wieder Säumnisse bei der Straßenreinigungspflicht in diesem 
Jahr festgestellt. Die Eigentümer wurden angeschrieben und Bußgelder verhängt. 
Die Sachbearbeiter im Außendienst sind über jeden Hinweis von außen dankbar.  

 
Feuerwehr 

Die Feuerwehrentschädigungsverordnung des Landes soll im kommenden Jahr 
geändert werden. Es werden starke Erhöhungen insbesondere bei den 
Entschädigungen der Amtswehrführer, Wehrführer und Gerätewarte erwartet. In 
den Haushaltsplanungen werden die neuen Planzahlen berücksichtigt. 

  
Änderung Kommunalverfassung 
 

Eine Erhöhung der Entschädigung der ehrenamtlichen Brandmeister steht im 
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Raum, da es in 2023 eine Erhöhung bei den hauptamtlichen Löschmeister und 
Brandmeistern gegeben hat. 
 

Informationen aus dem Bauamt 
 
Stadt Torgelow 
Pestalozzi-Grundschule und Regionale Schule „Albert-Einstein“  
 

Für beide Schulen wurden für die Umsetzung des Brandschutzes und die 
Digitalisierung Planungsbüros beauftragt. Die Umsetzung erfolgt 2024.  

 
Bahnhofsgebäude 
 

Durch das Land wurde über die Förderung Ländliche Gestaltungsräume 3,4 Mio € 
bewilligt. Weiterhin wurden Förderanträge in Höhe 550.000,00 € über eine 
Sonderbedarfszuweisung über eine Solidaritätspauschale sowie 120.000,00 € über 
den Fonds Vorpommern und im östlichen Mecklenburg gestellt. 

 
UCRA - Die Pommernkogge 
 

Im Kreisel Bahnhofstraße ist aus Stahl die Kogge nachgestaltet worden. Der 
Bekanntheitsgrad und die Infrastruktur der Stadt Torgelow sowie die Region 
Stettiner Haff soll mit dem Symbol der Kogge gestärkt werden. 

 
Gießerei Arena 
 

Auf Grund von Lieferengpässen wird die Flutlichtanlage auf dem Bolzplatz der 
Gießerei Arena erst im Februar 2024 umgerüstet. 

 
Heidebad Torgelow 
 

Über eine LEADER Förderung wurden im Heidebad für die Becken 
Beckenabdeckungen zur Haltung der Wassertemperaturen angeschafft. Im 
nächsten Jahr werden noch die Wärmepumpen und die E-Ladesäule installiert.   

 
Bewegungsparcours im Wohnumfeld Albert-Einstein-Straße / Kopernikusstraße 
 

Für die Errichtung eines Bewegungsparcours im Wohnumfeldgebiet Albert-
Einstein-Straße / Kopernikusstraße wurden Fördermittel in Höhe 10.000,00 € über 
den Fonds Vorpommern und im östlichen Mecklenburg in Aussicht gestellt. Die 
Umsetzung der Maßnahme erfolgt im nächsten Jahr. 

 
Breitbandausbau 
 

Derzeitig werden die Tiefbauarbeiten in den Wohngebieten Spechtberg und 
Drögeheide für den Breitbandausbau durchgeführt. 

 
Gemeinde Ferdinandshof 
 
Straßenbeleuchtung 

 
Durch die Firma Blitzschutz Kamke wurden in den Straßenzügen (Am Feldrain, 
Bergstraße, Friedrichstraße, Bahnhofstraße, Schulstraße OT Aschersleben) die 
Straßenlaternen mit LED-Leuchtmitteln umgerüstet.  
 

Neubau Hortgebäude 
 

Die Heizungsanlage ist in Betrieb. Derzeitig erfolgt das Auf- und Abheizen des 
Estrichs. Mit den Fliesenarbeiten wurde heute begonnen ebenso mit den 
Trockenbau- und Malerarbeiten.  
Die Tiefbauarbeiten für die Außenanlagen am Hortgebäude wurden vergeben. Auf 
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Grund der derzeitigen Witterung kann jedoch noch nicht begonnen werden.  
 

Anbau an das vorhandene Feuerwehrgebäude 
 

Für den Anbau an das vorhandene Feuerwehrgerätehaus wurden die 
entsprechenden Förderanträge gestellt. Die Entscheidungen stehen noch aus.    
 

Sportplatz Ferdinandshof 
 

Durch das beauftragte Planungsbüro wurden in der letzten Woche 
Bestandsunterlagen vom Sportplatzgelände übergeben. In Zusammenarbeit mit 
dem Sportverein werden entsprechende Förderanträge für das kommende Jahr 
vorbereitet. 
 

Gemeinde Wilhelmsburg 
 
Umrüstung Straßenbeleuchtung 
 

Für die Umrüstung der Straßenbeleuchtung mit LED-Leuchtmitteln wurde die 
Firma Kamke beauftragt. Das beinhaltet die komplette Beleuchtungsanlage in der 
Gemeinde Wilhelmsburg und dem OT Friedrichshagen. 
Für die Umrüstung der Beleuchtungsanlagen in den OT Eichhof, Mühlenhof, 
Mariawerth und Fleethof müssen gesonderte Förderanträge über eine ILERL M-V 
Förderung gestellt werden.  
 

Breitbandausbau 
 
In der Gemeinde Wilhelmsburg mit den dazugehörigen Ortsteilen ist zum größten 
Teil der Breitbandausbau abgeschlossen. 

 
Gemeinde Heinrichswalde 
 
Breitbandausbau 
 

Der Breitbandausbau ist abgeschlossen. 
 
Gemeinde Altwigshagen 
 
Attraktivierung Badesee 

 
Über eine LEADER Förderung wurde für die Errichtung eines Toilettencontainers 
am Badesee ein Förderantrag gestellt. Dieser Antrag konnte für 2024 durch die 
LAG Stettiner Haff nicht berücksichtigt werden. Der Antrag wird zurückgezogen 
und ein neuer Antrag im Jahr 2024 gestellt. 
 

Straßenbeleuchtung 
 
Die Straßenbeleuchtung in der Ortslage Altwigshagen und dem OT Demnitz 
werden derzeitig mit LED-Leuchtmitteln umgerüstet. 
 

Feuerwehrgerätehaus 
 
Für die Errichtung eines Feuerwehrgerätehauses im Ortsteil Wietstock wurden die 
entsprechenden Förderanträge gestellt. Die Entscheidungen stehen noch aus.    

 
Gemeinde Rothemühl   
 
Buswartehallen 
 

In der Gemeinde Rothemühl befinden sich zwei massive Buswartehallen. An 
beiden Gebäuden wurden massive Mängel festgestellt. Durch das 
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Bauunternehmen JADI Bau GmbH aus Strasburg werden derzeitig die 
Instandsetzungsarbeiten durchgeführt.  

 
Gemeinde Hammer 
 
Feuerwehrgerätehaus 
 

Für die Errichtung eines Feuerwehrgerätehauses wurden die entsprechenden 
Förderanträge gestellt. Die Entscheidungen stehen noch aus.    
 

Sport- und Festplatz 
 
Auf dem Sport- und Festplatzgelände in der Jatznicker Straße werden in Kürze die 
neuen Spiel– und Sportgeräte aufgestellt. Es wurde eine Förderung über den Fonds 
Vorpommern und im östlichen Mecklenburg bewilligt. 
 

Straßenbeleuchtung 
 
Für die Umrüstung der Straßenbeleuchtung wurde das Planungsbüro Schade 
beauftragt. 
Derzeitig erfolgt die Bestandsaufnahme. 
 

Insgesamt haben wir uns als amtsangehörige Gemeinden mit der Stadt Torgelow 
entschieden, die kommunale Wärmplanung 2024 gemeinsam in Angriff zu nehmen. 
 
Abschließend darf ich mich für die Zusammenarbeit im Jahr 2023 bedanken und Ihnen 
und Ihren Familien eine besinnliche, friedliche Weihnachtszeit wünschen sowie 
Gesundheit, um die vor uns liegenden Aufgaben zu meistern.“  

 
 
 

 

 
6. 

 

Arbeitsschutz in den Gemeinden 
zu Gast: Herr Loos vom Ingenieurbüro für Arbeitsschutz Holland-Moritz 

 
 
Herr Krins nimmt ab 18:37 Uhr an der Sitzung teil. Die Anzahl der stimmberechtigten 
Amtsausschussmitgliedern erhöht sich von 10 auf 11. 
 
Herr Loos gibt einen Überblick über die Aufgaben der Gemeinden zum Arbeitsschutz. 
Die Ausführungen sind dem Protokoll beigefügt. 
 
Zusammen mit Herrn Menzel, Leiter des Bauhofes wird Herr Loos im 1. Quartal 2024 die 
Gemeinden besuchen. Dabei soll festgestellt werden, wo das Ingenieurbüro unterstützen 
kann und was notwendig ist, um den Arbeitsschutz zu sichern. 
 
Frau Foy 
Warum sind dann noch Unterweisungen durchzuführen? 
 
Herr Hamm 
Neben den Unterweisungen sind Dienstanweisungen, Betriebsanweisungen sowie 
Betriebsanleitungen einzuhalten. Es gelten gesetzliche Vorgaben. 
 
Herr Loos 
Ziel ist es, dass die Bürgermeister eine Rechtssicherheit bekommen. Sobald ein 
Gemeindearbeiter über die Gemeinde beschäftigt ist, ist die Gemeinde und damit der 
Bürgermeister / die Bürgermeisterin für den Arbeitsschutz verantwortlich.  
 
Herr Hamm wünscht, dass die Termine so gewählt werden, dass die Bürgermeister 
anwesend sein können.   

 
 
 

 

  



 
 

 

 Seite: 9/10 
 

 
7. 

 

Bericht des Amtswehrführers über die Arbeit der Freiwilligen Feuerwehr 
im Jahr 2023 
zu Gast: Herr Stachowsky 

 

 
Aus dienstlichen Gründen ist Herr Stachowsky nicht anwesend und fehlt entschuldigt. 
Herr Berndt als stellvertretender Amtswehrführer hält den Bericht des Amtswehrführers 
über die Arbeit der Freiwilligen Feuerwehr für das Jahr 2023. 
Der Bericht ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

 
 
 

 

 
8. 

 

Bericht des Amtsjugendfeuerwehrwarts über die Arbeit der 
Jugendfeuerwehr im Jahr 2023 
zu Gast: Herr Beutel 

 

 
Aus dienstlichen Gründen ist Herr Beutel nicht anwesend und fehlt entschuldigt. 
Herr Berndt als stellvertretender Amtswehrführer hält den Bericht des 
Amtsjugendfeuerwehrwarts über die Arbeit der Jugendfeuerwehr für das Jahr 2023. 
Der Bericht ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 

 
 
 

 

9. 01-10-011-2023 

Jahresabschluss 2022 des Amtes Torgelow-Ferdinandshof - Feststellung  
 
Herr Hamm bittet Herrn Altermann, Vorsitzender des Rechnungsprüfungsausschusses 
über das Ergebnis des Rechnungsprüfungsausschusses zu informieren. 
 
Herr Altermann 
Der Rechnungsprüfungsausschuss hat in seiner Sitzung am 29.11.2023 keine 
Unstimmigkeiten festgestellt.  
Der Jahresabschluss 2022 des Amtes Torgelow-Ferdinandshof wurde zur 
Beschlussfassung an den Amtsausschuss verwiesen.  
 
Beschluss: 
 
Der Amtsausschuss des Amtes Torgelow-Ferdinandshof stellt in seiner Sitzung am 
04.12.2023 den vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüften Jahresabschluss des Amtes 
Torgelow-Ferdinandshof zum 31.12.2022 i. d. F. vom 03.11.2023 fest. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 
X - 11 0 0 X - 

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 0 
 
Herr Hamm übergibt die Leitung der Sitzung an seinen 2. Stellvertreter Herrn Ulf Wrase. 
Die Anzahl der stimmberechtigten Amtsausschussmitglieder reduziert sich von 11 auf 10. 
 

 
 

10. 01-10-012-2023 

Jahresabschluss 2022 des Amtes Torgelow-Ferdinandshof - Entlastung  
 
 
Beschluss: 
 
Der Amtsausschuss des Amtes Torgelow-Ferdinandshof entlastet in seiner Sitzung am 
04.12.2023 den Amtsvorsteher für das Haushaltsjahr 2022. 
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Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 
X - 10 0 0 X - 

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 1 
 
Herr Hamm unterliegt gemäß § 24 Abs. 1 Kommunalverfassung M-V dem Mitwirkungsverbot 
und nimmt nicht an der Beratung und Abstimmung der Drucksache teil. 
 

Herr Hamm übernimmt wieder die Leitung der Sitzung. Die Anzahl der stimmberechtigten 
Amtsausschussmitglieder erhöht sich von 10 auf 11. 
 

 
 

11. 
 

Anfragen der Amtsausschussmitglieder  
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
Herr Hamm schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 

 
 
 
 

 
 
Vorsitz  Schriftführer/in 

 
gez. Gerd Hamm  gez. Anett Witthuhn 
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